



**JORGE MORALES RODRIGUEZ**

**DR.SERGIO JIMÉNEZ RUIZ**

**ENSAYO PRIMER SEMESTRE**

**ANTROPOLOGÍA MÉDICA**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**PRIMERO**

**“A”**

Comitán de Domínguez Chiapas a 15 de septiembre de 2022.

La antropología médica, es una ciencia nueva, que ha surgido por los problemas que se ha enfrentado la sociedad hoy en día, pero también surgió por querer comprender más al ser humano, tanto como es sus rasgos físicos, como fisiológicos, culturales, sus costumbres y sus diferencias ideológicas. De estos puntos la antropología se basa para poder comprender profundamente más a la sociedad en general. Los creadores de estas ciencias fueron personas entregadísimos a su trabajo, que les importo los problemas que pasaba la sociedad en tiempos anteriores, como los tipos de conflictos cultural, como lo fueron la primera guerra mundial (1914 - 1918) y la segunda guerra mundial (1939-1945), las dos guerras más violentas que ha pasado el ser humano. Todo por los diferentes pensamientos entre culturas. Por ejemplo, los Nazis en la segunda guerra mundial, que solo querían que existiera solo una raza, y que las demás culturas debieran ser aisladas, o llevados a campos de concentración, donde posteriormente murrian de hambre, por los trabajos excesivos, o eran utilizados para diferentes experimentos. Posterior a eso, las ciencias le puso gran importancia a los comportamientos humanos, y hasta hoy en día existen diferentes hegemonías en la sociedad como lo es Rusia con Ucrania que tiene una gran diferencia cultural y debido a eso empiezan los conflictos por no conocer estas ciencias a profundidad. De ahí la importancia de implementar los estudios de las Ciencias antropológicas a la carrera de medicina porque gracias a esa implementación los doctores brindan atención médica integral, preventiva, con un enfoque biocultural, para comprender mejor al ser humano, porque debemos ver al hombre como una unidad compleja y multidimensional, eso es lo que debemos aprender en esta carrera, el cómo saber tratar al hombre y como ayudarle a la prevención de enfermedades que es muy importante. Gracias a las obras de Pedro Laín Entralgo que compartió varios artículos explicando como la antropología influye en la medicina y en la sociedad, en base a eso hemos ido conociendo y aprendiendo, a cómo debemos relacionarnos con los demás sin ofender y respetando las ideologías de cada uno. Porque hay culturas que van a venir como ciertas enfermedades que la clínica desconoce como el Mal de ojo, el caso del mal de ojo es que cuándo nos sentimos enfermos y no hay alcance de medicamentos cercarnos, nuestras madres siempre nos frotan un huevo de rancho por todo el cuerpo y en un corto periodo de tiempo ya nos sentimos mejor, y hasta nos sorprendemos al ver que la yema de huevo que sale hasta con una consistencia diferente (cosida), pero no sabemos porque el huevo puede quitarnos ciertos malestares y es ahí donde el doctor debe orientarte la función que hace el huevo ante este tipo de enfermedad, pero esto es parte de la cultura que hemos aprendido, al pasar de los años, generaciones tras generaciones, y es aquí en donde la antropología nos enseña a respetar

las diferencias culturales, porque no puedes criticar al paciente por usar sus tipos de métodos de medicina cultura al contrario nosotros como médicos debemos orientar al paciente y que este satisfecho con su consulta , siempre y cuando se lleve un enfoque interdisciplinario, para la integración de la medicina con la antropología, pues esta última brinda el conocimiento científico sobre el hombre en las dimensiones biológicas, psicológicas, sociales, y culturales para lograr, en el proceso salud- enfermedad, de ahí el conocimiento de saber comprender y valorar las relaciones sociales. Hay que tener mucho en cuenta la relación, entre el médico-paciente que sepamos tratar muy bien a las personas como si fueran un familiar nuestro, para que así el paciente se sienta cómodo en la consulta. Mediante los análisis clínicos nosotros vamos a saber parte de la vida del paciente, y como la enfermedad afectado su vida personal y emocional, porque mayormente las enfermedades afecta mucho la vida personal, como lo son las personas con problemas de diabetes o con algún cáncer, que cambia la alimentación, tu ritmo de vida también cambia y en general todo cambia, pero debemos hacer lo posible para que el paciente se sienta feliz y olvide sus enfermedades, porque el hablar y darse entender bien, cura enfermedades ,porque el paciente puede que entre con dolor y al final pueda que salga feliz, pero esto se debe al buen trato que se le da al paciente, porque si el doctor solo te esta escuchando lo que tienes y mirando su computadora, y al final solo te da el medicamento, sin ningún diagnostico al paciente obviamente esa consulta no es válida, y en ves de sentirte feliz , saldrá molesto por el tipo de consulta, pero si el doctor desde un principio se presenta de una manera formal mientras te hace etnografía, te hace preguntas y te explica detalladamente, esa consulta será muy buena, porque el paciente saldrá contento y confiado en lo que le dijo su médico porque se ha relacionado muy bien el paciente con su médico. Resulta muy importante reconocer que todo lo biológico, lo psicológico y lo sociocultural son factores decisivos en la evolución de la humanidad, son factores que la humanidad ha ido comprendiendo y descubriendo en el pasar de los años para dar una respuesta antes nuestra evolución y los procesos morfológicos, fisiológicos y psicológicos se encuentran constantemente bajo la influencia de los socioculturales, todas estas ciencias se juntan para hacer una misma teoría. La antropología en general siempre será una posición relevante en las ciencias básicas porque siempre estará presente en todo momento, no solo en los hospitales sino también en la vida cotidiana, pasan muchos casos, problemas ante la diversidad de las culturas, nosotros debemos dar la enseñanza, para que próximas generaciones hagan lo mismo y podamos construir una sociedad más humanitaria, sin racismo a las culturas.

## REFERENCIAS

Virgili., U. R. (s.f.). *Breve introducción a la antropología médica ( 2017)*. Medical Anthropology Research Center.

Querts Méndez, O. M. (s.f.). *Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general*. MEDISAN , 17(10), 7020-7029.

Resumen, N. R. (s.f.). *La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría The medical anthropology of Pedro laín entralgo: history and teory. Dendramedica. es. Recuperado en 12 de septiembre de 2022. La\_antroplogia\_medica\_de\_Pedro\_laín\_Entralgo\_Historia\_y\_reoria, pdf.*